

Fondé en 1967, le Front populaire de libération de la Palestine se rattache idéologiquement au panarabisme de gauche. Il mène des actions politiques, terroristes et militaires.



© Sipa USA Alamy Stock Foto

Leur objectif central est la destruction d'Israël en tant qu'État juif, qui doit être remplacé par un État arabe socialiste.

La [liste de leurs attentats terroristes](#) est longue. On leur doit notamment le détournement du [vol Landshut de la Lufthansa](#) et l'assassinat de son pilote (1977).

La Suisse a également été touchée par la terreur du FPLP :

- En 1969, des assassins ont attaqué un avion de la compagnie israélienne El Al à Kloten (ZH) et ont tué le pilote.
- En 1970, le FPLP détourne quatre avions dans le cadre d'une action

coordonnée, un cinquième détournement échoue. Les avions de Swissair, de la BOAC et de la TWA doivent atterrir sur le terrain d'aviation désaffecté de Dawson's Field, près de Zarqa en Jordanie.

Une guerre des nerfs épuisante s'engage alors pour obtenir la libération des otages en échange de terroristes palestiniens. Parmi ces derniers figurent les auteurs de l'attentat de Kloten du 18 février 1969, qui sont emprisonnés en Suisse.

- Le vol 330 de Swissair: En février 1970, une bombe a explosé dans la soute d'une Coronado de Swissair qui volait de Zurich à Tel Aviv, peu après le décollage. L'appareil s'est écrasé dans une forêt près de Würenlingen (AG). Les 47 occupants ont été tués.
- Le commanditaire de l'attentat à la bombe était George Habasch, ancien médecin à l'hôpital pour enfants de Zurich, qui avait fondé le FPLP après son retour au pays. Les autorités de poursuite pénale en Suisse n'ont jamais poursuivi ni condamné les responsables de cet attentat.

Début 2016, le journaliste de la NZZ Marcel Gyr, auteur du livre Schweizer Terrorjahre, a publié une thèse selon laquelle il y aurait eu un contact entre l'OLP et le ministre suisse des Affaires étrangères de l'époque, le conseiller fédéral Pierre Graber, après le 6 septembre 1970. Un accord secret de statu quo aurait été conclu entre la Suisse et l'OLP.